
 

 

 
 
 
 
 
 

Carissimi Monticellesi, 
è con grande piacere che rivolgo a tutti Voi ed alle Vostre famiglie, a nome mio e dell’ Amministrazione Comunale,  i più sinceri e 
fervidi Auguri per le prossime festività. 
Negli articoli che seguono potrete leggere il lavoro fatto in questa seconda parte del 2015, mantenendoci sempre ben saldi ai principi 
della trasparenza, del dialogo e del confronto. E’ con la costante e continua, se pur a volte molto faticosa, applicazione di questi 
principi, che abbiamo portato a conclusione molte questioni, alcune delle quali aperte da tempo. Nel definire soluzioni condivise 
abbiamo trovato, non solo la soddisfazione delle persone interessate, ma anche nuove e significative risorse per il nostro Comune. 
Ecco perché sottolineo, ancora una volta, come il dialogo debba essere sempre la strada maestra del confronto.  Ma per dialogare 
bisogna essere almeno in due e rispettosi delle visioni altrui. 
Un Augurio sentito e particolare a coloro che fanno più fatica, perché sappiano che la solidarietà di una Comunità numericamente più 
piccola è spesso molto più Grande. 
Un Augurio ai giovani perché “vedano” sempre la possibilità di una nuova opportunità. 
Un Augurio alle persone “più avanti nel cammino” perché siano sempre il nostro esempio ed il nostro riferimento.  
Auguri, infine, a tutti coloro che con buona volontà ed impegno amano la nostra Comunità e fattivamente collaborano per vederla 
crescere. 
Se pur dobbiamo ancora mantenere la guardia alta per la difficile situazione generale, mi sento anche di dirVi che affrontare la vita 
con ottimismo ed animo sereno la rende migliore. 
E questo è il mio Augurio: che possiate sempre trovare il meglio in ciò che siete ed in ciò che fate. 
 
 

Buon Natale e Felice 2016 
                                             

                                                                                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MODIFICA VIABILITA’ ACCESSO PIAZZA MARTIRI 
Per far fronte ad una sentita esigenza da parte dei Monticellesi, durante il mese di Agosto è stato istituito il doppio senso di marcia 
nel tratto di Via Stazione compreso tra la Piazza Augusto Dacomo e la Piazza Martiri della Libertà (Delibera di Giunta n.67 del 
13/07/15). La modifica della viabilità ha reso necessario il posizionamento di nuova segnaletica orizzontale e verticale, nonché una 
parziale variazione di quella già presente. 
Con tale intervento si va a migliorare l’ingresso e l’utilizzo del parcheggio sito nella piazza principale del Borgo, nonché la fruizione 
dei servizi presenti sulla stessa, inclusi i residenti sulla piazza e per chi proviene da Via Umberto, Via Muratore Camillo e Via 
Modesto Cornaglia. 
 
CONVENZIONE CAMPO DA CALCIO E PALESTRA  - SCUOLA CALCIO 
L’Amministrazione Comunale, al fine di promuovere e sviluppare l’attività sportiva nel Comune di Monticello d’Alba, ha stipulato 
con l’ASSOCIAZIONE “A.S.D. SPORT ROERO” due convenzioni, rispettivamente per l’utilizzo del campo da calcio (Delibera di Giunta 
n.85 del 28/09/15) e dei locali della palestra (Delibera di giunta n.79 del 07/09/15). 
Da Ottobre, il campo da calcio è sede di gioco delle partite casalinghe della squadra “categoria pulcini” e della neonata “SCUOLA 
CALCIO” e degli allenamenti di una squadra di calcio “a sette”, formata principalmente da ragazzi del territorio. 
Per quanto concerne la palestra, la concessione riguarda in modo particolare la gestione delle richieste, delle prenotazioni (al di 
fuori delle ore già riservate alla scuola dell’infanzia, elementare e media), la manutenzione ordinaria e la pulizia dei locali.  
Gli incassi e l’incombenza della riscossione sono a carico dell’associazione: la stessa si impegna a risarcire in  percentuale parte 
delle spese sulla base del consumo effettivamente documentato di gas, luce, ed acqua. 
E’ ufficialmente aperta la “SCUOLA CALCIO” e tutti i bambini del 2008/2009/2010 possono partecipare per vivere sani momenti di 
gioco e divertimento. Per informazioni sulla “SCUOLA CALCIO” e l’utilizzo dei locali sportivi contattare i seguenti recapiti: 
Felice Pozzo 345/4469661 – Antonio D’Angelo 333/8894533. 
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SCUOLE MEDIE 
Nel mese di Settembre, a circa tre mesi dall’inizio dei lavori, sono terminati, in tempo utile per la ripresa delle lezioni, i lavori di 
riqualificazione della Scuola Media di Monticello. Gli interventi di riqualifica hanno interessato principalmente l’adeguamento e la 
messa a norma dell’impianto elettrico, dell’impianto termico, la fornitura di serramenti in alluminio e la sostituzione della 
pavimentazione. Inoltre, un locale adiacente alle scuole, precedentemente adibito a garage comunale, è stato trasformato, in linea 
con le vigenti normative ASL, in refettorio, per consentire ai ragazzi di pranzare in loco ed evitare inutile dispendio di tempo nei 
giorni in cui è attivo il rientro pomeridiano. 
Il 12 Dicembre con l’iniziativa "SCUOLA APERTA”, il dirigente dell'Istituto Comprensivo Mussotto e Sinistra Tanaro" Alberto 
Galvagno, unitamente all'Amministrazione Comunale, ha presentato le iniziative della rinnovata Scuola Media ai bambini di 4 e 5 
elementare. Un breve momento è stato dedicato alla figura di Gino Vignola, al quale è dedicata la Scuola Media dal lontano 1964.  
Si è altresì colta l’occasione per ringraziare tutte le ditte che si sono adoperate per il rinnovamento dei locali della scuola. Un grazie 
riconoscente va ai ragazzi delle medie, alle insegnanti e soprattutto a coloro che hanno aderito all'invito. 
 

ELETTRIFICAZIONE LINEA FERROVIARIA 
Gli ultimi passaggi burocratici verso l’elettrificazione della linea ferroviaria Alba-Bra sono stati adempiuti (Delibera di Giunta n.92 
del 19/10/15). 
Un iter iniziato nel 2008 e conclusosi solo in questi ultimi giorni del 2015. Venerdì 4 dicembre, il Sindaco di Bra, Bruna Sibille, 
ringraziando per la collaborazione, comunica all’Amministrazione Monticellese il termine del processo amministrativo per la 
realizzazione del progetto. Sono 17 i km che collegheranno i due centri in modo più rapido ed efficiente: grazie al potenziamento 
della linea metropolitana SFM4, spostarsi verso Alba o Torino in treno, senza scomodi cambi, a breve sarà possibile anche da 
Monticello. 
I lavori dovrebbero iniziare i primi mesi del 2016: inizialmente si procederà alla realizzazione della centrale di trasformazione a 
Monticello e poi con gli interventi che non richiedono la sospensione del transito dei treni. Lo stop ai convogli, invece, arriverà in 
estate quando, durante il periodo delle vacanze scolastiche, saranno sostituiti da autobus per gli ultimi interventi. I lavori, per una 
spesa complessiva di € 13.770.000, coperti dalla Regione per € 4.900.000 e Rfi per € 8.870.000, dovrebbero concludersi entro la 
fine del 2016. Sabato 19 Dicembre, a partire dalle ore 14.30, presso il Movicentro di Bra, si terrà la cerimonia di inaugurazione dei 
lavori; saranno presenti, oltre ai Sindaci dei paesi coinvolti (Bra, Pocapaglia, Santa Vittoria, Monticello ed Alba), anche Il Presidente 
della Regione Piemonte, Sergio Chiamparino e l’Assessore ai Trasporti della Regione Piemonte, Francesco Balocco. 
 
TRASPORTO SCOLASTICO 
A seguito gara di appalto, il servizio è stato affidato alla ditta Rabezzana per un periodo di anni tre. 
Il numero delle fermate è stato razionalizzato cercando di non creare disagi. I primi giorni sono stati una prova per i ragazzi e le 
famiglie, ma gli effetti positivi si sono avuti.  Rispetto all’anno scolastico 2014/2015, anche in virtù della dismissione dello scuolabus 
alla ditta aggiudicatrice, si sono ottenuti preziosi risparmi, dettati dalle sempre più scarse risorse che la finanza pubblica mette a 
disposizione dei Comuni.  

 
LAVORI: NOTIZIE FLASh 
 
Frane : la Regione Piemonte ha comunicato che con ordinanza commissariale del 17/11/15 sono stati stanziati € 5.700 per i lavori 
in Via Muratore Camillo in seguito alla frana della scorsa primavera. 
 
Palestra: con D.G. n.103 del 07/12/2015 è stato dato il via libera all’approvazione dell’intervento per la sostituzione della caldaia 
della palestra. Necessità dettata principalmente dalla scarsa affidabilità dimostrata negli ultimi anni, per la vetusta età (circa 20 
anni) e per la difficoltà nel reperire i ricambi in caso di guasto, oltre al drastico abbattimento dei consumi che le nuove caldaie a 
condensazione offrono. Salvo imprevisti la sostituzione dovrebbe avvenire nelle vacanze Natalizie.  
 

Loculi: l’Amministrazione Comunale, preso atto che l’ultimo intervento edificatorio è avvenuto nel 2007, ha 

programmato per il 2016 un nuovo lotto. 

 
SICUREZZA 
Nel nostro paese e in quelli limitrofi si stanno verificando numerosi furti e tentativi di scasso.  
Per contrastare il fenomeno, che sta giustamente creando allarme sociale, si sono moltiplicate le iniziative volte a presidiare il 
territorio, tra cui il “controllo del vicinato” mediante l’utilizzo delle nuove tecnologie di comunicazione (es. gruppi di Whatsapp). In 
particolare, quest’ultimo strumento di contrasto è già stato sperimentato da un gruppo di nostri concittadini. In attesa di 
incontrare le Forze dell’Ordine – appuntamento previsto per lunedì 21 Dicembre ore 15 presso il centro “L’Incontro”- e di 
concordare azioni comuni volte a segnalare tempestivamente soggetti e/o situazioni sospette, alleghiamo alcuni semplici 
suggerimenti pubblicati del Corpo dei Carabinieri sul loro sito istituzionale.  

 
 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROTEZIONE CIVILE  - GRUPPO CIVICO 
Con i comunicati pervenuti in data 16 Marzo 2015 e 5 Maggio 2015, in virtù di nuove disposizioni, l’Assessore regionale alla 
Protezione Civile Alberto Valmaggia ha invitato i Gruppi Comunali di Protezione Civile a trasformarsi in Gruppi Civici, al fine di 
usufruire, a partire dal 2016, di tutte quelle agevolazioni che solo tramite il Coordinamento Provinciale sarà possibile ottenere (es. 
gratuità dei corsi di conduzione delle varie attrezzature, motoseghe, pompe autoadescanti, cippatori, l’assicurazione dei  volontari, 
ecc). Senza tale trasformazione, a partire dal 2016 i singoli gruppi dovranno provvedervi a proprie spese, senza poter, inoltre, 
beneficiare del 5 x mille. Di conseguenza, di comune accordo con i responsabili del gruppo ed il Sindaco si è deciso di trasformare il 
Gruppo Comunale in Gruppo Civico. In data 21/05/2015 il Consiglio Comunale approvava, sia le dimissioni dei volontari del Gruppo 
Comunale e relativo scioglimento, che la costituzione del nuovo Gruppo Civico Monticello d’Alba.                                                                                                                                                             
I volontari che hanno aderito al neo costituito Gruppo sono attualmente 18. Sarebbe auspicabile ampliare il gruppo, con l’innesto di 
forze nuove e giovani, al fine di permettere un ricambio generazionale. 
Lanciamo quindi un appello alle persone di buona volontà, che hanno a cuore il bene della comunità. 
 
AIDO – Associazione Italiana Donatori Organi 
In data 25 novembre 2015 è stato siglato dal Sindaco di Monticello d’Alba e dal Presidente della Sezione Provinciale AIDO di Cuneo 
un protocollo d’intesa di collaborazione per l’adesione alla donazione degli organi. L’accordo contribuirà alla campagna di 
promozione ed informazione che da anni l’Associazione Italiana Donatori Organi Tessuti e Cellule sta portando avanti. Il team 
dell’AIDO Sezione Provinciale di Cuneo è oggi a pieno titolo la prima realtà in Italia in termini di crescita percentuale. E’ possibile 
ritirare la domanda per l’iscrizione al registro donatori organi presso gli uffici. Inoltre, il Comune sta avviando la procedura per poter 
esprimere sul documento d’identità la propria volontà alla donazione degli organi. 
 
BIBLIOTECA 
Da diversi anni la biblioteca Civica “Giovanni Barbero”, grazie al contributo del progetto “NATI PER LEGGERE” finanziato dalla 
Fondazione San Paolo, dalla Regione Piemonte e dalla Cassa Di Risparmio di Bra, organizza letture animate per i bambini da 0 a 6 
anni. Il 3 Dicembre ha ospitato il Prof. Andrea Cane con il suo libro “Cara Marietta amatissima…” nel quale raccoglie la 
corrispondenza del soldato sommarivese Gabriele Perrino con i propri cari, in particolare con la moglie Marietta, durante la guerra 
del 15-18, dalla quale trapelano amore, solidarietà e fratellanza. Inoltre, il 17 dicembre ha ospitato la monticellese Cristina Vicino 
con il suo giallo “Due Fari Nella Notte”. La biblioteca ringrazia i suoi volontari, senza i quali non sarebbe attiva e rinnova l’invito a 
nuove persone disponibili ad occuparsene. 
 

RINNOVO DIRETTIVO FIDAS 
Con la donazione di Maggio, il gruppo comunale donatori di sangue “Fidas Monticello” ha rinnovato il suo direttivo in occasione 
della scadenza del mandato triennale. Dopo 23 anni alla guida dell’associazione, il presidente uscente Viberti G.Carlo, di comune 
accordo con il direttivo ha deciso di non candidarsi. Si è quindi cercato  all’interno del gruppo un nuovo candidato, trovando la 
disponibilità nel consigliere uscente Margiaria Aldo. Pertanto, dopo la votazione sono risultati eletti : Presidente Margiaria Aldo, 
Vice Presidente Margiaria Gianfranco. Consiglieri: Basso Patrizia, Biglino Silvio, Bordino Luca, Camia Dario, Chiesa Morena, Dotta 
Arianna, Dotta Cristian, Fessia Bruno, Mollo M.Grazia, Rosso Armando, Saglia Enrica . Segretario: Viberti G.Carlo.  
Auguriamo al nuovo direttivo un proficuo lavoro, e da questo spazio desideriamo inviare un ringraziamento a tutti i donatori del 
gruppo per questo prezioso regalo. 
 
CONTRIBUTI ALLE ASSOCIAZIONI  
Con Delibera di Giunta n.70 del 20/07/15 e n.76 del 31/08/15 l’Amministrazione Comunale ha concesso alle Associazioni, al fine di 
perseguire le rispettive finalità sociali, ricreative e culturali, i seguenti contributi: 

 Gruppo Anziani di Monticello d’Alba € 2.500,00; 

 A.S.D. Polisportiva Monticellese € 3.800,00; 

 Associazione Turistica Pro Loco di Monticello d’Alba € 4.000,00 di cui € 2.000 derivante da contributo concesso dalla 
Fondazione CRC, finalizzati ai festeggiamenti del 25° anniversario di gemellaggio + € 3.000,00 per le attività svolte sul 
territorio durante tutto l’anno 2015; 

 Gruppo Comunale di Protezione Civile € 1.000,00; 

 Parrocchia Natività di Maria Vergine € 800,00 per le attività dell’estate ragazzi 2015; 
I sopra citati contributi sono stati erogati attingendo al fondo costituito dalla rinuncia all’indennità del gruppo di maggioranza. 
I seguenti da “fondi propri” del Comune: 

 Scuole Medie € 3.100,00 

 Scuole Elementari € 2.500,00. 
 
RAGAZZI E GIOVANI 
Il gruppo di adolescenti che frequenta le scuole superiori, seguito dall’operatore sociale Claudio Gorlier, organizzerà per i  coetanei 
nel pomeriggio di sabato 19 Dicembre “Il Torneo di Natale” di “calcio a 5”, alla sua seconda edizione. Gli eventi proseguiranno nel 
nuovo anno con ulteriori appuntamenti organizzati “dai ragazzi per i ragazzi”! Accorrete numerosi !! 
 
 
 



 

DALLE SCUOLE ELEMENTARI… 
Sono molte le iniziative promosse dalle Scuole elementari. Ecco le principali: progetto “libriamoci” indetto dal Miur per 
sensibilizzare gli alunni alla lettura (Ottobre 2015), gli alunni hanno allestito tre bellissimi alberi di Natale decorati con materiale 
riciclato da sistemare nelle diverse località del paese, a Marzo 2016 sarà organizzato uno spettacolo circense, dove gli alunni 
metteranno in pratica gli esercizi imparati durante le ore del progetto “a scuola di circo” con l’ artista albese Gianluca Rapetti (in 
arte Bingo), il 19 Aprile i bambini assisteranno allo spettacolo teatrale “La figlia del capitano” al teatro nuovo di Torino ed in data da 
definirsi verrà organizzato un concerto di arpe e chitarre suonate da bambini e ragazzi. Un sentito grazie alle insegnanti per 
l’impegno e la dedizione che ogni giorno dimostrano nei confronti degli alunni monticellesi. 
 
Da AGLIO & VIN: 
Anche quest’anno, sabato 7 novembre, la tradizionale cena a base di bagna caòda, salsa per pinzimonio composta da aglio, olio  e 
acciughe, ha visto a tavola più di 200 persone. 
La manifestazione ha preso il via il 25 ottobre con il “Mercato di Aglio e Vin” presso  il piazzale di Eataly a Monticello ed il raduno di 
auto storiche. La presenza dei  produttori locali con  il “frutto” del loro lavoro in campagna, con particolare attenzione al bio, e degli 
artigiani, con l’esposizione di eccellenze rigorosamente fatte a mano, ha permesso di riscoprire i prodotti del nostro territorio. 
La serata del 5 novembre è stata, invece, dedicata alla riscoperta del “PANCELLO”  ed alla valorizzazione dei suoi ingredienti. Questo 
evento non è l’unico in Monticello, ma sta diventando, e ne siamo felici, un momento di festa che coinvolge tutto il paese; lo 

dimostra la disponibilità di tanti amici e Associazioni. Senza venir meno al suo desiderio di aggregare e divertirsi, Aglio & Vin 
è anche un importante momento culturale che in maniera semplice ci rimanda alle nostre tradizioni. 
Un grazie sincero e commosso a tutte le persone che, in modo costruttivo, si sono ritrovate lungo questo cammino.  
  
                                                       L’Associazione Aglio & Vin 
Dall’ A.GE.M.A.S.O. onlus: 
25 ANNI E NON SENTIRLI 
Monticello festeggia il 25esimo anniversario del gemellaggio con i fratelli di Sastre Ortiz. 
A Settembre si sono svolti i festeggiamenti relativi al venticinquesimo anniversario del Gemellaggio tra i Comuni di Monticello 
d'Alba e Sastre Ortiz (Santa Fe – Argentina). L'arrivo degli amici argentini è coinciso con i festeggiamenti patronali di San Felice, 
organizzati dalla Proloco, che hanno contribuito a rendere l'atmosfera festosa e ricca di avvenimenti. 
Non sono mancate le cene in compagnia sotto le stelle, né le gite fuori porta. La delegazione dei venti gemelli argentini è stata 
accompagnata da molti amici monticellesi al Lago Maggiore, all'Expo, in Sud Italia (una settimana tra Salento, Gargano e Basilicata) 
e infine l'emozionante visita, durante l'udienza papale del mercoledì, al Santo Padre in Piazza San Pietro.  
Tra tutte le attività di svago e divertimento, c'è stato spazio per suggellare in maniera ufficiale questo gemellaggio che, oltre il 
tempo e la distanza, dura dall'anno 1990. 
Infatti, il sabato 29 Agosto, alla presenza di numerose Autorità, i Sindaci di entrambi i Comuni hanno rinnovato gli impegni reciproci 
di amicizia e fratellanza. Il Direttivo A.GE.M.A.S.O., insediatosi nei primi mesi dell'anno, ha portato avanti con entusiasmo il lavoro 
di tanti anni, ottenendo un risultato di cui essere orgogliosi. In particolare, perché questo hermanamiento, a differenza di altri, 
conserva l'idea originaria di accoglienza all'interno della famiglia. Tutti gli amici argentini, infatti, sono stati ospitati da ben tredici 
famiglie, condividendo così la vita quotidiana. 
Il Direttivo rinnova i ringraziamenti a tutti coloro che, a vario titolo, si sono prodigati per la buona riuscita del Gemellaggio e, in 
particolare, alle famiglie ospitanti che per tradizione sono il fulcro di questo evento. 
Buone Feste a tutti. 
                                A.GE.M.A.S.O. onlus 

Il Direttivo 
 
DALLA PRO LOCO: 
Un augurio di Buone Feste a tutti da parte della Pro Loco di Monticello ! Per chi ci sarà, dopo la messa di Natale, la notte del 24 
Dicembre, faremo un brindisi con bevande calde adatte alla circostanza, per grandi e piccini. Quest'anno è stato come sempre 
denso di appuntamenti. Il Cante J'euv, che l'anno prossimo si terrà a Monteu, la notte de “La Luna e i Falò” di San Giovanni, le molte 
feste patronali di Monticello, “Aglio e Vin”. Con l'inizio del nuovo anno inizieremo a pensare alla seconda edizione di Roero Mon 
Amour, che, ospitata dal parco del Castello dei Conti Roero, ha portato molti ospiti nel centro storico del nostro Paese. Ringraziamo 
tutte le persone che hanno collaborato o che collaboreranno in futuro per promuovere ancora e meglio le qualità, la bellezza, e 
l'ospitalità del nostro Paese. 
           Il Direttivo 

 
 
 
 
 
     

 
 
 

Notiziario a cura e spesa del gruppo di maggioranza 

Avviso 
CONSEGNA SACCHETTI PER RACCOLTA RIFIUTI 

La distribuzione, presso gli uffici comunali, avverrà preferibilmente nei seguenti periodi: dal 22/02/16 al 27/02/16 e dal 
04/07/2016 al 09/07/16. 


